



Foto: Archivo IDESMAC

Escuela de Formación de Bankilaetik

Laura Guadalupe Pérez González



FORMACIÓN
CIUDADANA
DE LOS ALTOS
DE CHIAPAS

La Escuela de Bankilaetik o casa del pensamiento (*Yawil tsobawanej*) es un espacio de encuentro, formación y aprendizaje para Consejeros y Consejeras integrantes de los **Consejos municipales de Desarrollo Rural Sustentable de los Altos de Chiapas** de los municipios de Aldama, Chalchihuitán, Chenalhó, Mitontic, Pantelhó, Santiago El Pinar, San Juan Cancuc, Sitalá y Tenejapa.

En este espacio se reúnen líderes interculturales para dialogar con distintos actores del territorio, como integrantes de organizaciones de la Sociedad Civil o Instituciones Académicas.

Con la finalidad de analizar el contexto actual en los distintos ámbitos; social, ambiental, económico y político. Con base en este análisis se diseñan estrategias que permitan dar solución a las problemáticas detectadas apoyándonos con las capacidades existentes y partiendo de la colaboración entre los distintos actores que se encuentran trabajando en el territorio.

Este análisis de las problemáticas de cada uno de los municipios, así como las distintas estrategias que permiten dar solución a cada una de ellas, está contenidas en los **Acuerdos de colaboración para la**

Gestión Territorial de los Altos de Chiapas. Por tanto, los Acuerdos de Colaboración fundamentan el contenido de cada uno de los módulos de la Escuela dado que cada uno de ellos representa una de las 7 líneas estratégicas.



Foto: Laura Pérez

Esta fundamentada en la pedagogía propuesta por Paulo Freire quien habla acerca de que la educación es un acto de liberación a través de la cual el estudiante o el participante pasa de ser un receptor del conocimiento a ser un actor del proceso de construcción de conocimientos y aprendizajes. Los participantes trabajan en colaboración con la finalidad de promover la generación de conocimientos partiendo del diálogo y la escucha.

